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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Denuncian a aseguradora y agente del MP por insensibilidad y posible corrupción  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/denuncian-a-aseguradora-y-agente-del-mp-por-
insensibilidad-y-posible-corrupcion-9254017.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/familias-de-nueva-italia-afectadas-por-
accidente-en-siglo-xxi-sin-apoyo-de-los-aseguradora-y-dueno-de-trailer-no-da-la-cara/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/familiares-de-la-
tragedia-del-14-de-septiembre-en-la-siglo-xxi-denuncian-omision-para-cobrar-seguros-de-
vida-y-de-gastos/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/familiares-de-victimas-de-accidente-en-la-
siglo-xxi-claman-justicia.htm 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139020-padres-de-
familia-y-diputados-exigen-justicia-tras-muerte-de-7-personas-en-la-autopista-siglo-
21.html 
https://www.quadratin.com.mx/principal/tras-2-meses-sin-justicia-para-7-muertos-en-
accidente-de-la-siglo-21/ 
https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/familiares-de-fallecidos-y-heridos-en-la-siglo-
xxl-denuncian-nula-justicia-atenci%C3%B3n-ni-ayuda 
El 14 de septiembre fue un día trágico para varias personas, porque ese día en la autopista 
Siglo XXI, un tráiler impactó a vehículos particulares. Pero a más de dos meses, las 
investigaciones no avanzan mientras que Qualitas no ha cubierto los seguros de vida ni de 
gastos funerarios. Así lo señalaron familiares de las personas afectadas por ese día, en una 
rueda de prensa donde estuvieron acompañados por el legislador petista Reyes Galindo y 
la abogada María González Mendoza. Esta última es asesora jurídica de los padres de 
Grecia Hernández Manzo y Guadalupe Corona Esparza, ambas jóvenes fallecidas en el 
accidente, así como de Teresita de Jesús Corona Esparza, quien sobrevivió pero se 
encuentra en un estado de salud frágil. 
 
Van por regulación de propaganda de servidores públicos en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/van-por-regulaci%C3%B3n-de-propaganda-de-
servidores-p%C3%BAblicos-en-michoac%C3%A1n 
Por contaminación visual y al buscar la imparcialidad, la diputada local Eréndira Isauro 
Hernández buscará limitar y regular la propaganda o publicidad de servidores públicos 
durante época no electoral. La intención es adicionar el artículo 169 BIS al Código Electoral 
de Michoacán y así evitar que servidores públicos que se encuentren en funciones de su 
cargo, electos o de representación proporcional, hagan uso de publicidad personalizada de 
su imagen en bardas, pantallas, espectaculares. La propuesta incluye la restricción en 
propiedad particular, árboles, equipamiento urbano, carretero, ferroviario, monumentos, 
edificios, banquetas, árboles, señalamientos de tránsito, transporte público y privado. 
 
Embargan cuentas de Congreso por incumplimiento de pago 
https://revolucion.news/embargan-cuentas-de-congreso-por-incumplimiento-de-pago/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/embargan-cuentas-del-congreso-del-
estado-de-michoacan-por-no-pagar-deuda-por-demanda/ 
https://www.contramuro.com/por-incumplido-a-congreso-le-embargan-cuentas/ 
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https://postdata.news/notifican-embargo-a-las-cuentas-del-congreso-de-michoacan-por-
desacato/ 
El Congreso del Estado tiene sus cuentas embargadas desde el pasado viernes, esto por 
incumplir con un mandato judicial que le obliga el pago por 17 millones de pesos a una 
particular, tras una serie de juicios perdidos por el Legislativo local. Frente a la negativa de 
la presidencia de la Mesa Directiva a cargo de la diputada Julieta García Zepeda, para cubrir 
el pago al considerarlo muy alto, hoy día está en riesgo el pago de la nómina para el 30 de 
noviembre próximo. Rogelio Andrade, dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio 
del Poder Legislativo, apuntó que de manera formal al STASPLE no se le ha comunicado 
sobre el asunto. 
 
Boletines: 
 
Con gran éxito concluye el Campeonato de Ajedrez Michoacán 2022 que impulsó la 
diputada Daniela de los Santos 
Con más de 150 participantes michoacanos, en 9 categorías en edades que van desde los 
5 hasta los 70 años, concluyó con gran éxito el torneo más importante y más grande del 
año denominado Campeonato de Ajedrez Michoacán 2022 que organizaron la diputada 
Daniela de los Santos Torres en coordinación con diversas instituciones. Participaron 
representantes de más de 20 municipios como Aquila, Hidalgo, Huandacareo, Huetamo, 
Lázaro Cárdenas, Los Reyes, Morelia, Pátzcuaro, Queréndaro, Quiroga, Sahuayo, 
Tarímbaro, Uruapan, Zacapu, Zamora, Zinapécuaro, Apatzingán, Nocupétaro, Carácuaro, 
Zitácuaro y La Piedad. 
 
Reyes Galindo exige a Quálitas y a autoridades, justicia para víctimas del tráiler que 
embistió a vehículos en la Siglo XXI el pasado 14 de septiembre 
El diputado local, Reyes Galindo Pedraza, hizo un llamado enérgico a quienes están al 
frente de la empresa de seguros Quálitas para que se hagan responsables de los gastos 
funerarios de las víctimas del accidente carretero en la Siglo XXI ocurrido el pasado 14 de 
septiembre, y que fue causado por un tráiler que embistió a diversos vehículos. En rueda 
de prensa, acompañado por la abogada María González Mendoza y por  Gabriela Manzo 
Ayala, Julio César Tafolla Hernández, Gelasio Corona Mata y Elisa Esparza Sierra, padres 
de familia de algunas de las personas fallecidas, el legislador destacó que también las 
autoridades de la Fiscalía del Estado de Michoacán (FGE) deben acelerar el proceso para 
que se haga justicia a quiénes sufrieron este lamentable hecho. 
 
Espacios dignos para la educación de niñas y niños debe ser la apuesta: Mónica 
Valdez 
Contar con espacios dignos para la educación de nuestras niñas y niños, debe ser la 
apuesta de todas y todos, porque son las escuelas y las condiciones en que se encuentran, 
fundamentales en su proceso de desarrollo y aprendizaje, recalcó Mónica Valdez Pulido, 
diputada por el Distrito de Zacapu en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por 
ello, la diputada integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática, se sumó de manera decidida a los trabajos para la dignificación del jardín de 
Niños Salvador Díaz Mirón, en la comunidad de La Cofradía. 
 
Necesario proveer estrategias adecuadas para la gestión acuícola: Julieta Gallardo 
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En Michoacán como en México es necesario que las autoridades provean de estrategias 
adecuadas para la gestión acuícola, en donde la producción sustentable sea la ruta que 
trace el camino a seguir, apuntó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión 
de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el 
Distrito de Puruándiro destacó la necesidad de para planear, ordenar y fomentar la 
acuicultura, con procesos de desarrollo que faciliten la apertura de mercados, bajo una 
perspectiva armónica de relación con el medio ambiente. 
 
Redoblar esfuerzos a favor de cielos azules, primordial para un mejor futuro: Gloria 
Tapia 
Es necesario redoblar los esfuerzos a favor de cielos azules, los que garantizan un mejor 
futuro pues son condición necesaria para un desarrollo sustentable y sano, apuntó la 
diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional recordó que la contaminación del aire 
trae consigo serios problemas de salud y afecta directamente los ecosistemas, lo que 
depende de múltiples factores, en los que de manera preponderante se encuentra la 
actividad económica vinculada con el consumo de combustibles fósiles. 
 
Persisten múltiples barreras para el desarrollo de personas sordas: Víctor Zurita 
No obstante, la lucha por el reconocimiento de nuestros derechos, las personas sordas 
debemos seguir enfrentándonos a todo tipo de barreras sociales por discriminación, recalcó 
el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas 
con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al asistir al evento 
realizado en el municipio de Zitácuaro, agradeció infinitamente a Elizabeth Rodríguez 
Arroyo, presidenta de la Asociación "Mis manos hablan para Ayudar", resaltó la importancia 
de que se garantice el desarrollo pleno y un entorno libre de discriminación a las personas 
sordas. 
 
Alarmante el grado de endeudamiento de México durante este sexenio: Víctor 
Manríquez 
Resulta alarmante el grado de endeudamiento que registra México con el Banco Mundial 
durante la actual administración federal, lo que pondrá al país en una condición de seria 
presión en sus finanzas a la brevedad, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, 
coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El legislador recordó que para 2021, el Gobierno de 
la autodenominada Cuarta Transformación había echado mano de financiamientos con el 
Banco Mundial un 57 por ciento por arriba de lo registrado en la administración federal que 
lo antecedió. 
 
Legislar con perspectiva de familia para un mejor Michoacán 
La Diputada Luz María García García del Partido Encuentro Solidario (PES), clausuró los 
trabajos del XV Congreso Internacional de Derecho 2022 organizado por el Instituto de 
Formación e Investigaciones Jurídicas del de Michoacán (IFIJUM). Con una ponencia 
magistral titulada “Legislar con perspectiva de familia” la Diputada compartió la relevancia 
de la creación de leyes y la formación de juristas, orientados a fortalecer este núcleo de la 
sociedad. 
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La marcha fue una muestra del respaldo y cariño al presidente: JC Barragán 
Con la asistencia de más de un millón de personas a la marcha del pueblo para apoyar y 
festejar los cuatro años de la transformación, se demostró el cariño y reconocimiento a los 
buenos resultados del presidente Andrés Manuel López Obrador. Lo anterior, de acuerdo 
con el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, quien asistió a la Ciudad de México junto a 
cientos de personas de la agrupación ciudadana Mano a Mano, para celebrar el inicio de la 
Cuarta Transformación. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Valora PAN denuncia por uso de recurso públicos en marcha de AMLO 
https://www.contramuro.com/valora-pan-denuncia-por-uso-de-recurso-publicos-en-
marcha-de-amlo/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/marcha-de-apoyo-amlo-al-mas-rancio-
estilo-del-pri-pan-y-prd/ 
La manifestación de Estado encabezada por el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador en apoyo de su propio gobierno fue al más puro estilo del viejo PRI, opinó Javier 
Estrada Cárdenas, secretario General del partido Acción Nacional en Michoacán, quien no 
descarta interponer alguna denuncia por el uso de recursos públicos. Para el líder albiazul 
el número que se maneja asistió a la marcha es lo de menos, lo resaltable es lo que 
pretendía el presidente, indicó al afirmar que los morenistas “se manifestaron al más puro 
estilo del viejo PRI y bueno, también nos dejan ver qe no tienen escrùpulos por el dispendio 
de los recursos públicos, dado que a todas luces se ve que tuvieron que pagar grandes 
cantidades de dinero para lograr una concentración de esa naturaleza debido a que la gente 
no acudia por su voluntad”. 
 
Empleados bedollistas se comisionaron para asistir “justificadamente” a marcha de 
AMLO: PRD 
https://www.contramuro.com/empleados-bedollistas-se-comisionaron-para-asistir-
justificadamente-a-marcha-de-amlo-prd/ 
En Michoacán, empleados del gobierno metieron oficios de Comisión para trasladarse a la 
ciudad de México, además de que varios funcionarios estuvieron viaticando a quienes 
asistieron a alimentar el ego del presidente de México el domingo pasado sostuvo Octavio 
Ocampo Córdoba. El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del partido de la Revolución 
Democrática (PRD) dijo que de muy buena fuente se dieron cuenta del ingreso de oficios y 
la entrega de viáticos, calificándo el hecho como lastimoso, pues mientras el gobernador 
Bedolla estaba de aplaudidor del mandatario federal, en Morelia se vivió uno de los fines 
de semana más sangrientos de lo que va del año. 
 
Participa Octavio Ocampo en el 103 aniversario de la fundación de Huandacareo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/participa-octavio-ocampo-en-el-103-
aniversario-de-la-fundacion-de-huandacareo/ 
El líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
participó en la conmemoración del 103 aniversario de la elevación a Municipio Libre y 
soberano de Huandacareo. Ocampo, estuvo acompañando al Presidente Municipal, 
Humberto González Villagómez, en el desfile que partió del Monumento de los Defensores 
de Huandacareo hacia la plaza principal, en donde también se contó con la presencia de 
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Martha Lilia Cortés Rangel, secretaria de Gobiernos y Asuntos Legislativos del PRD, la 
diputada federal, Macarena Chávez, el diputado federal Mauricio Prieto, y demás 
autoridades municipales. 
 
No llenó el Zócalo AMLO por decepción popular: PAN Michoacán   
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-lleno-el-zocalo-amlo-por-decepcion-popular-pan-
michoacan-%ef%bf%bc/ 
La dirigencia del PAN en Michoacán consideró que la marcha lopezobradorista llevada a 
cabo este domingo, para celebrar cuatro años de la 4T, puso en evidencia el debilitamiento 
del respaldo social de que gozaba el presidente Andrés Manuel López Obrador. En 
entrevista con Quadratín, el secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas, se dijo 
sorprendido, no tanto por el acarreo que, a su decir, caracterizó a la marcha, sino porque 
López Obrador no llenó la máxima plaza pública del país, el Zócalo de la Ciudad de México, 
algo de lo que se ha llegado a jactar el Presidente.  
 
IEM recibirá 44.6 mdp menos para 2023 en pleno arranque de proceso electoral 
https://metapolitica.news/2022/11/28/iem-recibira-44-6-mdp-menos-para-2023-en-pleno-
arranque-de-proceso-electoral/ 
Pese a que el siguiente año inicia el proceso electoral, y se tiene que iniciar con los 
preparativos correspondientes para la organización de lo que corresponde, no se asignarán 
los recursos proyectados para cumplir con este fin. Cuando menos así queda reflejado en 
el proyecto de Presupuesto de Egresos del estado para el 2023, donde en lugar de 
asignársele el presupuesto planteado por el organismo electoral local, hay un ajuste a la 
baja respecto a lo solicitado. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Hombres fallecidos en rancho de Hipólito Mora no estaban armados: Bedolla 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/hombres-fallecidos-en-rancho-de-hipolito-mora-
no-estaban-armados-bedolla-9252553.html 
Los dos hombres que murieron el sábado en una huerta de Hipólito Mora estaban 
desarmados, por lo que la Fiscalía General del Estado (FGE) ya investiga lo ocurrido en 
ese terreno ubicado en La Ruana. Así lo confirmó esta mañana el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, quien agregó que el ex autodefensa cuenta con escoltas personales 
brindados por el gobierno federal, pues está bajo el mecanismo de protección desde hace 
cuatro años. El mandatario señaló que cuando se enteró de la noticia le pareció "muy raro 
el asunto", por lo que pide que se realice una investigación seria sin importar pretextos. 
 
En los últimos años ningún Presidente de México había tenido tanto cariño del 
pueblo: Bedolla  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-los-ultimos-anos-ningun-presidente-
de-mexico-habia-tenido-tanto-carino-del-pueblo-bedolla/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/respaldo-a-amlo-es-hist%C3%B3rico-alfredo-
ram%C3%ADrez-bedolla 
Tras la marcha que se realizó el domingo en apoyo al Presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, por su cuarto aniversario de toma de protesta; Alfredo Ramírez Bedolla, 
gobernador de Michoacán, dijo que en los últimos años ningún mandatario había sido tan 
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querido por el pueblo. Comentó que fue una marcha muy significativa por el cuarto informe 
de gobierno de AMLO, con gran respaldo popular, recordó cuando se marchó por el 
desafuero el número fue similar, marcharon cerca de 1 millón 200 mil personas, de 
Michoacán no tiene cifra oficial. 
 
Urgente, abrir el Centro de Resguardo Forense: Tapia Navarrete 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/urgente-abrir-el-centro-de-resguardo-forense-tapia-
navarrete 
En junio de 2021 se concluyó la construcción del Centro de Resguardo e Identificación 
Forense (CRIF), un espacio con 992 gavetas y 240 osarios de concreto armado, una 
cámara de estabilización de lixiviados y filtros de carbón activado; a sus dos mil 500 metros 
cuadrados se le invirtieron 16 millones 775 mil pesos. La administración de Silvano Aureoles 
Conejo presumió ser el centro con mayor capacidad del país; sin embargo, a más de un 
año de su construcción, aún no ha sido inaugurado. 
 
Dispone Fuerza Mujer nueva bolsa de 160 mdp para más créditos para las 
michoacanas 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/dispone-fuerza-mujer-nueva-bolsa-de-160-mdp-
para-m%C3%A1s-cr%C3%A9ditos-para-las-michoacanas 
En el marco de del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, 
el Programa Integral de Financiamiento Fuerza Mujer, que impulsa el Gobierno de 
Michoacán para el fortalecimiento de la autonomía economica de las michoacanas, puso a 
disposición 160 millones de pesos para financiar proyectos con créditos de hasta 5 millones 
de pesos. En rueda de prensa, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó que la 
pasada aportación del programa, que ascendía a 121 millones de pesos, fue distribuida en 
menos de un mes a 58 empresas encabezadas por mujeres, por lo que celebró que con 
esta nueva bolsa se podrán financiar hasta 80 empresarias con créditos de esta modalidad. 
 
En diciembre, gobierno buscará reestructurar la deuda estatal: 19 mil millones de 
pesos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal/en-diciembre-
gobierno-buscara-reestructurar-la-deuda-estatal-19-mil-millones-de-pesos/ 
 A punto de concretarse, la restructuración de la deuda del Gobierno de Michoacán. Un total 
de 6 bancos serán contratados para refinanciar 19 mil 500 millones de pesos de deudas 
bancarizadas en la búsqueda de un pago mensual menor y extender el plazo total. Lo 
anterior, según la postura de la administración estatal, permitirá incrementar la liquidez en 
las finanzas estatales. La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) reveló que en días 
pasados se dieron los fallos de la licitación en la que se sortearon un total de 6 instituciones 
financieras. Por lo abultado del monto a disponer trascendió la necesidad de recurrir a una 
reestructura en la que participaron diversas instituciones. 
 
Exhorta gobernador de Michoacán a contribuir con la Cruz Roja 
https://www.monitorexpresso.com/exhorta-gobernador-de-michoacan-a-contribuir-con-la-
cruz-roja/ 
Para contribuir a lograr la meta nacional de más de 330 millones de pesos, el gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, exhortó a contribuir en la colecta anual de la Cruz 
Roja. En la rueda de prensa en Casa Michoacán, el mandatario hizo una contribución 
simbólica de manera voluntaria para la alcancía de la Cruz Roja. En este marco, la 
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presidenta honoraria del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, 
Grisel Tello Pimentel, y el delegado estatal de la Cruz Roja en Michoacán, Ignacio Gallardo 
Reyes, recordaron que el pasado 22 de noviembre se arrancó con dicho ejercicio para 
recaudar recursos. 
 
Se romperá práctica mafiosa sindical en Cobaem, sentencia Ramírez Bedolla 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-rompera-practica-mafiosa-sindical-en-cobaem-
sentencia-ramirez-bedolla/ 
https://www.changoonga.com/2022/11/28/bedolla-acusa-malos-manejos-en-cobaem-
familia-de-cupula-sindical-se-lleva-600-mil/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ganan-mas-que-yo-12-empleados-del-cobaem-
ramirez-bedolla-9256004.html 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla advirtió que su gobierno romperá la práctica mafiosa 
que hay en la élite laboral del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) e 
impulsará una estrategia de renivelación salarial, más democrática y justa, que alinee los 
salarios de miles de trabajadores. En la conferencia de prensa de los lunes, el mandatario 
acusó que hubo prácticas sindicales mañosas para favorecer a unas elites de familias y 
amigos, por encima del grueso de los trabajadores. El mandatario anunció que, para 
febrero, la reingeniería administrativa podría quedar lista y consistirá en que parte de las 46 
prestaciones, principalmente las que no reconoce la Federación, se convertían en recursos 
para incrementar los salarios de quienes menos cobran en el Cobaem.  
 
#Morelia Balacera En La Monumental, Pleito Entre Narcomenudistas: Bedolla 
https://www.changoonga.com/2022/11/28/morelia-balacera-en-la-monumental-pleito-
entre-narcomenudistas-bedolla/ 
“Sí, fue una célula, una banda de narcomenudeo y en las personas heridas, por lo menos 
una de ellas tiene antecedentes penales”, manifestó el gobernador de Michoacán con 
respecto a la balacera ocurrida la media noche del pasado sábado en Morelia. El 
mandatario estatal destacó que por ello la urgencia de que la Policía Municipal pusiera a 
disposición de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), quien se encargará de 
las investigaciones correspondientes. 
 
Normalistas liberados tienen antecedentes, si vuelven a incurrir van a la cárcel, 
advierte Bedolla 
https://revolucion.news/normalistas-liberados-tienen-antecedentes-si-vuelven-a-incurrir-
van-a-la-carcel-advierte-bedolla/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/normalistas-detenidos-en-cheranastico-
quedaron-libres-tras-acuerdo-de-reparacion-del-dano-bedolla/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-liberados-tuvieron-que-pagar-150-
mil-pesos-como-reparacion-de-dano-9254404.html 
Los tres estudiantes normalistas que se encontraban presos por haber incendiado un 
vehículo comercial, y quienes fueron liberados el pasado fin de semana, cuentan con 
antecedentes penales que los llevarán a prisión en caso de incidir, señaló el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Los estudiantes de la escuela Normal Indígena de 
Cherán, Cecilia Santiago Lorenzo, Miguel González Estrada y José Luis Sebastián, fueron 
detenidos el 28 de octubre pasado, luego de prenderle fuego a un vehículo comercial en la 
Meseta Purépecha. 
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En Aguililla y Penjamillo, no es inseguridad, sino división en Cabildos: Bedolla 
https://www.contramuro.com/en-aguililla-y-penjamillo-no-es-inseguridad-sino-division-en-
cabildos-bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, rechazó que se trate de la 
inseguridad, los conflictos entre los alcaldes de Penjamillo y Aguililla y los integrantes de 
los Cabildos de ambos municipios, y aclaró que se trata de “fuertes divisiones”. En su rueda 
de prensa mañanera de los lunes, el gobernador de Michoacán calificó los conflictos que 
Penjamillo -donde el Congreso del Estado nombro un Concejo Municipal, por presuntas 
amenazas de la ahora exalcaldesa contra integrantes del Cabildo-, así como en Aguililla -
donde la alcaldesa sustituta fue acusada de hurtar 3 millones de pesos por integrantes del 
Cabildo-, como “fuertes divisiones internas”, por lo que rechazó que el trasfondo sea la 
inseguridad. 
 
Concluyó periodo de Víctor Barragán Benítez como magistrado del Supremo Tribunal 
de Justicia en el Estado 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139042-concluyo-
periodo-de-victor-barragan-benitez-como-magistrado-del-supremo-tribunal-de-justicia-en-
el-estado.html 
Este 28 de noviembre, concluyó el periodo de Víctor Barragán Benítez como magistrado 
del Supremo Tribunal de Justicia en el Estado (STJE), situación por la que, en breve se 
emitirá una convocatoria para renovar el cargo. Fue en sesión de pleno, que se dio a 
conocer la conclusión de Barragán Benítez dentro del poder Judicial, quien ha ocupado 
distintos cargos dentro del citado órgano. Durante la sesión, se dio lectura a su extensa 
trayectoria al interior del Poder Judicial y se detalló que, fue juez de primera instancia en el 
juzgado mixto de Huetamo, así como del penal de La Piedad. 
 
ASIPONA de Lázaro Cárdenas recibe este martes la Isla de La Palma; la inversión 
proyectada es de 3 mil 600 mdp al 2024 
https://metapolitica.news/2022/11/28/asipona-de-lazaro-cardenas-recibe-este-martes-la-
isla-de-la-palma-la-inversion-proyectada-es-de-3-mil-600-mdp-al-2024/ 
Este martes se oficializará que la Isla de La Palma será administrada por la Administración 
del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA) de Lázaro Cárdenas, y en la que se proyectan 
invertir 3 mil 600 millones de pesos en esta administración federal. La inversión que 
comenzó a realizarse desde el 2021 es global, y culminará, en una primera fase, en el 2024, 
año en el que se proyecta la mayor inversión para impulsar la atracción de inversiones en 
la zona aledaña al recinto portuario. 
 
Convoca CEDH a participar por la presea al mérito en derechos humanos  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/convoca-cedh-a-participar-por-la-presea-al-merito-
en-derechos-humanos/ 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán convoca a participar 
en la Presea Michoacán al Mérito en Derechos Humanos 2022, dirigida a personas físicas, 
instituciones públicas o privadas, académicas u organizaciones de la sociedad civil que se 
destaquen por su trabajo en la promoción, respeto y protección de los derechos humanos. 
Señala un comunicado de prensa que, con la aprobación del pleno del Consejo, la CEDH 
Michoacán emitió la Convocatoria de este año para que las candidatas, candidatos y 
candidates presenten su postulación en formato libre dirigida al Consejo de la Comisión, 
por sí mismos o a propuesta de otra persona.  
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Impartirá Sader talleres y exposiciones por el Día Mundial de los Suelos  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/impartira-sader-talleres-y-exposiciones-por-el-dia-
mundial-de-los-suelos/ 
En el marco del Día Mundial de los Suelos y del 36 aniversario del Museo de Historia Natural 
de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) participará con talleres y exposiciones en el evento 
denominado “Suelito lindo”, que arranca este 29 de noviembre, a las 10:00 horas, en el 
museo. Señala un comunicado de prensa que, el titular de la Sader, Cuauhtémoc Ramírez 
Romero, detalló que la dependencia a su cargo participará con mesas de exposiciones de 
plantas frutales, forestales y agroindustriales, sustratos, microorganismos, biofertilizantes, 
entre otros.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Este fin de semana, Feria del Pozole en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/este-fin-de-semana-feria-del-pozole-en-morelia 
¿Un pozolito? Si lo tuyo es la comida mexicana, no te puedes perder estos 3 y 4 de 
diciembre la segunda Feria del Pozole, que se llevará a cabo en la Plaza Principal de 
tenencia Morelos, con una amplia variedad de pozoles a partir de las 9:00 de la mañana y 
hasta las 8:00 de la noche. En esta edición, las cocineras ofrecerán pozole de setas, de 
conejo, así como el tradicional pozole blanco, verde, rojo, y pozolillo. Este año también 
habrá tostadas y tortas de pozole. 
 
Más de 120 cocineras tradicionales de Morelia en proceso de certificación 
https://grupomarmor.com.mx/2022/11/28/mas-de-120-cocineras-tradicionales-de-morelia-
en-proceso-de-certificacion/ 
Más de 120 cocineras tradicionales de Morelia, ya se encuentran en el proceso de 
certificación ante la Secretaría de Fomento Económico del Ayuntamiento (SEFECO), para 
ser reconocidas con este estatus, señaló la titular de la dependencia municipal, María 
Guadalupe Herrera Calderón. La funcionaria municipal puntualizó que en estos momentos, 
se encuentran en un programa desarrollado por la secretaría, el cual consta de más de 300 
horas y que engloba talleres como manejo de alimentos y procesos de elaboración de los 
platillos, por lo que indicó que se trabaja para que se tenga una mayor calidad de cada uno 
de los alimentos. 
 
Morelia: el 5 de diciembre se instalarán 120 vendedores más en la Lázaro  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/morelia-el-5-de-diciembre-se-instalaran-
120-vendedores-mas-en-la-lazaro/ 
Será a partir de este lunes, 5 de diciembre, cuando comenzará la segunda fase de 
instalación de comerciantes populares de temporada navideña, en las inmediaciones del 
mercado Independencia, señaló Marco Antonio González Garibay, director de Mercados. 
Explicó que se estima que 120 vendedores adicionales a los ya ubicados en el área 
operarán sobre las aceras de la avenida Lázaro Cárdenas. González Garibay refirió que 
por ahora se tienen 280 puntos de venta localizados sobre la explanada del mercado 
Independencia.  
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Inicia la SSP campaña para prevenir los accidentes de tránsito en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/inicia-la-ssp-campana-para-prevenir-los-
accidentes-de-transito-en-morelia/ 
Con mensajes como: “no moto sardina, abraza la vida”, la jefatura de Peritos del Estado, 
dependiente de la Secretaría de Seguridad Pública, dio inicio a la campaña de 
concientización y prevención de los accidentes de tránsito. El personal de esta jefatura se 
instaló en el paso cercano del tren, con lonas en los que se invita al usuario a no conducir 
a exceso de velocidad, a usar el casco en caso de los motociclistas, y no intentar ganarle 
el paso al tren.  
 
Catedral de Morelia se iluminará de azul en conmemoración de las personas sordas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/catedral-de-morelia-se-iluminara-de-azul-en-
conmemoracion-de-las-personas-sordas-9254203.html 
La Catedral de Morelia se ilumina esta tarde noche en tono azul. El motivo es en el marco 
del Día Nacional de las Personas Sordas. Así lo informó la Secretaría de Turismo Municipal 
a El Sol de Morelia; será minutos después de las 6:30 de la tarde cuando los morelianos 
puedan ver al máximo recinto religioso en color azul. Este 28 de noviembre se conmemora 
esta fecha en la que se recuerda a las personas sordas. Ellas suelen padecer una pérdida 
de audición profunda, lo que significa que oyen muy poco o nada y se comunican mediante 
el lenguaje de señas. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Vacunarán a niñas de 13 y 14 años contra el Virus del Papiloma Humano en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/vacunaran-a-ninas-de-13-y-14-
anos-contra-el-virus-del-papiloma-humano-en-michoacan/ 
Del 28 de noviembre al 9 de diciembre inicia en Michoacán la vacunación contra el Virus 
del Papiloma Humano (VPH). La campaña está dirigida a todas las niñas que cursan 
primero y segundo grado de secundaria, así como no escolarizadas de 13 y 14 años, 
quienes recibirán una dosis. ¿Cómo se aplica esta vacuna? Se administra en el brazo 
izquierdo, mediante una inyección intramuscular. 
 
Abre SSM en Morelia macromódulo de vacunación contra el COVID-19 en el 
Venustiano 
http://exeni.com.mx/noticia/Abre-SSM-en-Morelia-macromodulo-de-vacunacion-contra-el-
COVID-19-en-el-Venustiano 
Para terminar con el rezago en vacunación, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
abrirá durante dos únicos días un macro módulo para inmunizar a todos los mayores de 18 
años y a los adolescentes de 12 a 17 con alguna comorbilidad, que requieran de su refuerzo 
adicional o bien les haga falta la segunda dosis de Pfizer. Para ello, del 29 al 30 de 
noviembre se abrirá, por única vez, un macro módulo en la Unidad Deportiva “Ejército de la 
Revolución”, mejor conocido como "El Venustiano", a donde todos los mayores de 18 años 
y adolescentes de 12 a 17 podrán acudir a completar sus esquemas y protegerse contra el 
COVID-19. 
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Reingeniería de presupuesto en Cobaem; muchos ganan poco y cúpula sindical 
mucho 
https://revolucion.news/reingenieria-de-presupuesto-en-cobaem-muchos-ganan-poco-y-
cupula-sindical-mucho/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/proponen-reingenier%C3%ADa-de-salarios-
para-trabajadores-del-cobaem 
https://www.monitorexpresso.com/plantea-directora-de-cobaem-renivelacion-salarial-y-
denuncias-penales-para-salvar-la-institucion/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/11/28/con-deficit-presupuestal-sindicato-del-cobaem/ 
El Gobierno de Michoacán alista una reingeniería presupuestal para el Colegio de 
Bachilleres del Estado de Michoacán, para poder hacer más eficiente el gasto, así como 
beneficiar a los trabajadores de base, que son quienes perciben menor salario mensual, 
informó la titular de la dependencia Teresa Mora Covarrubias. En conferencia de prensa, 
aseveró que bajo el esquema que opera actualmente el Colegio de Bachilleres, existe una 
cúpula sindical que gana mensualmente más que los propios trabajadores de primer nivel 
del Gobierno de Michoacán, lo que ha generado un desbalance importante entre los que 
ganan muy bien y los que a penas superan el salario mínimo mensual. 
 
#Morelia Desde Tacámbaro Padres Llegan A Tomar La SEE Por Falta De Maestros 
https://www.changoonga.com/2022/11/28/morelia-desde-tacambaro-padres-llegan-a-
tomar-la-see-por-falta-de-maestros/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/madres-y-padres-de-tacambaro-protestan-por-
falta-de-maestros-9253356.html 
La mañana de este lunes, padres de familia Tacámbaro tomaron las instalaciones de la 
Secretaría de Educación en el Estado de Michoacán (SEE) para exigir maestros para sus 
hijos. Señalaron que son más de 300 alumnos los que padecen la falta de docentes en 
varias escuelas de nivel basico de este municipio, por lo que tuvieron que trasladarse hasta 
Morelia para ser escuchados. Con pancartas exhibieron la necesidad de los maestros, por 
lo que hicieron un llamado a las autoridades educativas para atender con prontitud la 
problemática. 
 
Regulariza Secretaría de Educación en el Estado la propiedad de 72 escuelas 
públicas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/139012-regulariza-secretaria-
de-educacion-en-el-estado-la-propiedad-de-72-escuelas-publicas.html 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) avanza con el reordenamiento en el área 
patrimonial, con la regularización de 72 predios de escuelas públicas que no estaban 
registradas como bienes del estado. La secretaria de Educación de Michoacán, Yarabí Ávila 
González, firmó recientemente 46 actas de asignación de bienes inmuebles de centros 
educativos con la Dirección de Patrimonio Estatal. 
 
Denuncian a maestro acosador en la Normal para Educadoras 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/denuncian-a-maestro-acosador-en-la-normal-
para-educadoras-9252578.html 
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Las estudiantes de la Escuela Normal para Educadoras señalaron que el maestro Eduardo 
Alcaraz Bedolla ha continuado con la agresión y acoso a las alumnas. En rueda de prensa, 
las estudiantes mencionaron que Alcaraz Bedolla "toma represalias académicas a quienes 
piensan diferente a él, promueve una discriminación entre las alumnas". Por tanto, solicitan 
que el Instituto de Educación Media Superior vuelva a tomar cartas en el asunto y hacen a 
la titular de esa entidad, Mariana Sosa, como responsable de posibles daños físicos y 
psicológicos que pueda generar el mencionado maestro. 
 
Por irregularidades, padres de familia toman primaria Frida Kahlo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/por-irregularidades-padres-de-familia-toman-
primaria-frida-kahlo-9252499.html 
Este lunes padres de familia de la primaria Frida Kahlo tomaron las instalaciones de la 
escuela debido a las irregularidades que ha presentado la directora del plantel. Los 
manifestantes exigen la intervención de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) en 
busca de que se atiendan las anomalías presentadas en la institución. Asimismo los padres 
de los estudiantes señalaron que la directora, Isidra Zamudio Carrillo, no rinde cuentas 
claras sobre los recursos que recibe el plantel, ingresos que provienen de ellos mismos y 
de los programas del gobierno. 
 
Albergará UMSNH encuentro estatal de robótica  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/albergara-umsnh-encuentro-estatal-de-robotica/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) convoca a estudiantes de 
nivel Básico (primaria, secundaria), Medio Superior (bachillerato) y Superior (licenciatura, 
especialidad, maestría y doctorado), de instituciones educativas públicas y privadas en el 
estado, a participar en el 11º Encuentro Estatal de Robótica y Prototipos de Desarrollo 
Tecnológico. Señala un comunicado de prensa que, el encuentro se llevará a cabo los días 
8 y 9 de diciembre en el Centro de Información Arte y Cultura de la Universidad Michoacana, 
con el objetivo de promover el desarrollo de competencias por medio de la resolución de 
problemas, trabajo colaborativo y creatividad, aplicando conocimientos de distintas áreas 
de la ciencia, la tecnología y la innovación.  
 
Acusa D-III-6 que funcionario de la Secretaría de Educación se ostenta como 
licenciado sin serlo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/denuncia-michoacan/acusa-d-iii-6-
que-funcionario-de-la-secretaria-de-educacion-se-ostenta-como-licenciado-sin-serlo/ 
Pedro Gustavo Valenzuela Castellano, usurpa funciones como licenciado de Economía ya 
que al momento no han encontrado nada que acredite los estudios del director de personal 
y nóminas de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), al no tener cedula profesional, 
por lo cual exigen su salida los representantes de la delegación D-III-6 del magisterio 
institucional. En un posicionamiento, el dirigente de la delegación de trabajadores 
administrativos de las oficinas de la SEE, Juan Manuel Macedo Negrete, indicó que es 
contradictorio que las autoridades solicitan para egresados normalistas y eventuales toda 
su documentación en orden que acredite los estudios que dicen tenar, “pero el director de 
personal no cuenta con cédula lo acredite como profesionista y está firmando documentos 
oficiales con dicho título”. 
 
CENEM se manifiesta contra Yarabí Ávila al interior de CU 
https://www.contramuro.com/cenem-se-manifiesta-contra-yarabi-avila-al-interior-de-cu/ 
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Un grupo de egresados normalistas y estudiantes de casas independientes, se manifiestan 
este lunes al interior de Ciudad Universitaria, en contra de la titular de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila González. Los jóvenes portan cartulinas en las 
que hacen público su rechazo a que sea Ávila González, la nueva rectora de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), pese a no tener injerencia en la máxima 
casa de estudios. 
 
Conalep, sin problemas presupuestales de cara al cierre del ejercicio fiscal 2022: 
director 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/conalep-sin-problemas-
presupuestales-de-cara-al-cierre-del-ejercicio-fiscal-2022-director/ 
El cierre del año es positivo para el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica 
(Conalep) Michoacán; con recursos propios se va bien y sin problemas se pagarán salarios 
y prestaciones hacia la conclusión del mes de diciembre; además, desde la Secretaría de 
Finanzas y Administración (SFA) se ha proyectado un presupuesto que no es deficitario. 
Así lo destacó expuso Osvaldo Ruiz Ramírez, director general del subsistema en la entidad, 
quien hizo hincapié en que el Conalep espera ejercer, según la propuesta del Ejecutivo 
estatal, poco más de 145 millones de pesos para el próximo año. 
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Niños asesinados en Michoacán; los otros muertos de enfrentamientos que nadie 
quiere aceptar 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ninos-asesinados-en-michoacan-los-otros-
muertos-de-enfrentamientos-que-nadie-quiere-aceptar-9251076.html 
Más allá de la violencia de todo tipo que se registra en Michoacán, hay otro fenómeno 
que va al alza: el de los menores asesinados en enfrentamientos entre grupos 
criminales. Se trata de un fenómeno que si bien no es nuevo sí ha tenido un crecimiento 
alarmante en los últimos años. Con un total de diez niños fallecidos en enfrentamientos, el 
estado ocupó durante el primer bimestre de este 2022 el primer lugar nacional en casos de 
este tipo. Sin embargo, a la fecha fue desplazado por Guanajuato y actualmente se 
mantiene en segundo lugar con un acumulado de 89 casos, según diferentes estudios que 
han realizado tanto la Red por los Derechos de la Infancia (Redim) como Causa en Común. 
 
Roban una fuerte cantidad de medicina en el ISSSTE de Zamora; la FGR ya investiga 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/delincuencia/se-roban-una-fuerte-
cantidad-de-medicina-en-el-issste-de-zamora-la-fge-ya-investiga/ 
El Ministerio Público de la Fiscalía General de la República (FGR) en Michoacán, inicio 
carpeta de investigación en contra de quien o quienes resulten responsables del delito de 
Robo. De acuerdo con la indagatoria, el apoderado legal del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) interpuso denuncia ante el 
Agente del Ministerio Público Federal, derivado del robo de nueve mil 912 piezas de 
medicamento controlado, en la farmacia del hospital de esa institución de salud federal, en 
el municipio de Zamora. 
 
Sicarios en 5 camionetas se graban en periferia de Morelia: Operan secuestro, 
huachicol y homicidios en la capital y Tarímbaro 
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https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/sicarios-en-5-camionetas-se-graban-en-
periferia-de-morelia-operan-secuestro-huachicol-y-homicidios-en-la-capital-ytarimbaro.htm 
Cinco camionetas llenas de hombres armados, es la escena de un video grabado por 
miembros del crimen organizado, en el municipio de Tarímbaro, en el área metropolitana 
de Morelia, un municipio que se ha convertido en zona de operación de grupos dedicados 
a todo tipo de delitos, desde el robo de vehículos al robo de combustible, pasando por 
secuestros, homicidios y desaparición de cuerpos. El video inédito circula hace unas horas 
en redes sociales. En él se puede, ver tres camionetas Chevrolet, una Jeep y otra sin 
identificar, con hombres armados en las cabinas y bateas de las camionetas. 
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